

Actuación anarquista

Federación Anarquista de la Región Andaluza

Balance de dicha Federación, desde el primero de agosto al último de diciembre de 1916.

Entradas.—Existencia en caja, 25'65; Grupos «Espartaco», de Sevilla, 2'00; «Los sin nombre», de idem., 1'50; «Los reivindicadores del siglo XX», de Arahál, 2'00; «Los Cosmopolitas Libres», de Alcalá de Guadaíra, 2'00; «Los Añinos», de Marchena, 1'00; «Amor a la Cultura», de Castilblanco, 1'00; donativo de E. Sancho, 0'50; Centro Instructivo de Villanueva del Duque, 10'00.—Total entradas, 45'65 ptas.

Gastos.—Papel, tinta, plumas y correspondencia, 8'65; solidaridad a un compañero, 2'00.—Total gastos, 10'65 ptas. Quedan en caja, 35'00 ptas. Revisada por los grupos «Sin nombre» y «Las aves».

A todos los grupos anarquistas e individuos residentes y constituidos en Andalucía: En repetidas ocasiones, y con motivo del estado en que se encontraba la Federación Anarquista Andaluza, hemos hecho la afirmación de que se precisaba, si en realidad deseábamos que la Federación cumpliera sus fines, que todos los grupos constituidos en esta región debían fortalecerla, al efecto de realizar más activa campaña del ideal anarquista, cuya difusión entre la juventud se precisa de una manera imprescindible.

Mas parece que, si en verdad acudieron a ella algunos más grupos, no había decisión en los más para luchar.

Decíamos en nuestra circular anterior, que teníamos en proyecto una excursión de propaganda y un Congreso anarquista regional, bien al final de aquella como resumen de la labor realizada o como punto de partida.

Sobre esta labor que, como decimos, sólo está en proyecto, esperábamos que los grupos hubieran respondido con las diversas apreciaciones que les hubiera sugerido. Mas la hora presente acusa tranquilidad, quietismo. Nada de movimiento, de agitación, de inquietud; nada que demuestre que se siente la horrible pesadez de la sociedad actual.

¿Es que vivimos en un mundo distinto del que nos inició en la lucha y que nosotros, por desgracia, no advertimos?

¿O es que nos anima, acaso, sólo el deseo de aparecer que somos tales y cuales y en el momento en que podemos dar prueba fehaciente de nuestra afirmada capacidad revolucionaria, como si el instinto nos abandonara, movemos la cabeza en una negación excéptica? ¿O es que necesitamos de grandes reactivos que remuevan el lastre moral hereditario, hasta encontrar el hondo sentimiento que nos subleva contra un medio embrutecedor y canallesco, que degrada la virtud con el nombre de moral?

A nuestro entender, tal vez esta última apreciación es la más acertada, aunque las otras no carezcan de verosimilitud. Sin educarse la voluntad, acuden la mayoría de los hombres al campo de los ideales; sin un claro sentir y una determinada «repugnancia al medio».

Y en este estado, que no podemos diferenciar del de la masa, no es posible continuar; la masa híbrida tiene sus justificantes; los hombres que posiblemente se llaman libres, no; aunque también comprendamos que si el hombre afirma muchas veces, sólo demuestra tener una concepción moral de la existencia; pero también decimos que vida es revolución; que el anarquista, por mucha confianza que tenga, como base, en el poder constructor de la evolución, es revolucionario; que la vida no tiene valor ninguno, sino se expone en concordancia con la concepción moral que de ella se tenga; que no todo es paz, tranquilidad, lirismos y evocaciones geniales en la paz sedante de los campos... sino que hay también en la vida un principio de revolución, de inestabilidad, de reacción contra el miedo que crearon los hombres; y que no estando los anarquistas conformes, o mejor, en equilibrio con la sociedad, por suponer ésta una fuente de discordias e injusticias, no trata de destruirlas con artículos rimbombantes ni posturas apocalípticas y trata también de realizar todo aquello que pueda dar beneficios resultados al ideal, o sea: crear en los hombres una conciencia moral de lo que significa el ideal anarquista y seleccionar de ellos nuevos adelades.

Y teniendo todo esto en cuenta y creyendo que, como nosotros, la mayoría de los que componen los grupos anarquistas pensarían, decidimos realizar algo de lo que creíamos más factible, y era: una excursión de propaganda anarquista por la región andaluza, que recorriera la mayor cantidad de pueblos posible, y un Congreso regional.

Y esto es lo que una vez más decimos a todos los grupos constituidos en Andalucía, para que se dispongan a secundar la campaña, si es que en realidad desean que el ideal anarquista, ideal superhumano, garantizador de las energías y personalidad individual del hombre, pueda adquirir adeptos, haciendo la selección de los hombres sensibles que encuentre entre la juventud, entre esta juventud española que se muere de hastío, que no encuentra causas grandes en que pueda emplear sus energías cerebrales y porque, ante todo, no se realiza una labor que tienda a desperdiciarlas.

Esperamos, pues, que los grupos e individuos emitan su opinión sobre el asunto que hay entre manos.

A ver si es que hacemos algo como amantes de la libertad, o de lo contrario... —Por el Comité, El Secretario.

Balance

El grupo «Luz Libertaria», de Jerez de la Frontera, ha presentado el siguiente balance, correspondiente al año 1916. Ingresos.—Existencia en caja, 9'70; recaudado durante el año, 50'85.—Total ingresos, 60'55 ptas. Gastos.—Donativo a un enfermo de ésta, 3'00; para presos, 15'00; a la Federación de Grupos Anarquistas de la región andaluza,

5'00; a la C. N. del T., para propaganda y gastos de la campaña llevada en unión del C. N. de V., 5'00; por lo que ha correspondido en cuatro mítins por presos, celebrados en ésta, 6'60; dos telegramas a Madrid, pidiendo la libertad de José Castellví, 1'95; otro pidiendo indulto de los presos de Cenicero, 0'80; correspondencia, 5'65.—Total gastos, 43'00 ptas. Efectivo en caja, 17'55 ptas. El Contador, Antonio Corrales.—El Depositario, Juan Linares.

Nuevo grupo

Entusiastas y jóvenes compañeros han constituido un grupo anarquista con el nombre de «Amor y Fraternidad». Y al constituirse, dirigen desde estas columnas un fraternal saludo a los presos y a todos los amantes de la emancipación humana. Deseando este grupo relacionarse con todos los demás, pueden dirigirse a Celedonio Pérez Bernardo, Aller en Moreda (Asturias).

En Burgos se evoluciona

Con el nombre «Hijos del ambiente», se ha constituido un grupo anarquista, los cuales nos proponemos propagar el ideal de todas las maneras que estén a nuestro alcance, y deseamos tomar nota todos los grupos, para relacionarnos con ellos, a fin de estrechar mutuamente nuestras relaciones. Toda la correspondencia al compañero Ernesto Lázaro, Fernán González, 25, 4.º, interior, Burgos. Los compañeros de ésta que deseen tomar parte en el grupo, diríjanse a Ernesto Lázaro.

Enviamos desde estas columnas un fraternal abrazo a todos los camaradas, y os deseamos salud: Ernesto Lázaro, Catalino Sulfúrico, Polino Nitro, Clorato Potasa, Cortés Prusiato, Horacio Glicerina y Ramón Azúcar. Los ingredientes irán en auge. (Se desea la reproducción en toda la prensa ácrata.)

Grupo «Los Cosmopolitas Libres»

Balance de dicho grupo, desde el 31 de octubre hasta el 31 de diciembre. Ingresos.—Por venta de folletos, 6'00; recaudadas, 10'90.—Total, 16'90 ptas. Gastos.—Carteros, 1'00; correspondencia, 1'75; gastos menores, 2'86; girado a TIERRA Y LIBERTAD, 7'00; idem. a La Voz del Campesino, 1'00.—Total, 13'60 ptas. Saldo a favor, 3'30 ptas. Por el grupo «Los Cosmopolitas Libres», Francisco Portillo. Alcalá de Guadaíra, enero, 1917.

Maremágnum

Del compañero Antonio Rodríguez, de Puerto Serrano, hemos recibido 30 obras teatrales, de diferentes autores, cuyo producto en la venta será destinado a amonar el déficit de TIERRA Y LIBERTAD y a los presos por cuestiones sociales. El Grupo «Redentores», de Jerez de la Frontera, hace público el balance, correspondiente a los años 1915 y 16, para que sirva de satisfacción a los compañeros del grupo que se hallan ausentes, y también para los compañeros que aún no están agrupados. Gastos.—Por cartas remitidas, 7'20; solidaridad a varios compañeros y compañeras, 5'99; prensa mandada a distintas partes, 1'85; por enviar artículos a la prensa libertaria, 1'00; prensa libertaria, comprada en la localidad, 4'95; entregado a la prensa libertaria, 5'95; gastos menudos, 3'93; gratificación al cartero, 3'50; recibir manifestos, folletos y convocatorias, del exterior, 1'10; recibir Reivindicación, de Sabadell, 1'20; pago a Reivindicación, 5'00; recibir Regeneración, de Méjico, 1'55; pago a Regeneración, 12'80; a la Federación de Grupos Anarquistas de Andalucía, 3'35; para presos de Méjico, 1'50; para presos por cuestiones sociales, 5'65.—Total, 65'62 ptas. Resumen.—Ingresos, 65'70.—Gastos, 65'62.—Quedan en caja 0'12. Por el grupo, Antonio Chacón. Jerez, 3 enero 1917.

Por conducto del compañero José Olmo, de Medinasidonia, hemos recibido 3 pesetas para el Comité pro presos, recaudadas en la siguiente forma:

J. Olmo, 0'25; D. Tirado, 0'20; J. Cornejo, 0'25; J. Sevilla, 0'20; C. Quintero, 0'25; Rufino Gil, 0'25; Barta, 0'20; L. Roma, 0'10; J. Guerrero, 0'55; J. Estudillo, 0'40; M. Benítez, 0'25; M. Velasco, 0'25; un desconocido, 0'25.

En lo sucesivo toda la correspondencia y periódicos que se envían a Manuel D'Lom, de Tharsis, debe enviarse a la calle Lanchares, 65. A esta dirección le enviarán Regeneración, de Méjico.

El compañero Benigno Fernández Flores, de East (Estados Unidos), nos ha remitido 7 pesetas, recaudados: 1, de Mandel Cuesta; 1, de Francisco Fernández, y 5 de Benigno Fernández.

Toda la correspondencia particular que se dirija al compañero Antonio Córdon, de San Paulo (Brasil), será suprimida hasta nuevo aviso. La correspondencia del grupo «Os sen patria», que se dirija a nombre de Antonio Córdon, se enviará en lo sucesivo, a Alcibiede Sbrana, San Paulo—Lapa (Brasil).

La Sociedad de Obreros Campesinos, de Arahál, «La Fraternidad», ha trasladado su domicilio a la calle del doctor Gamero, 54, a donde debe dirigirse toda la correspondencia. Si algún compañero desea relacionarse con la misma, diríjase en esta forma: Sociedad de Obreros Campesinos, «La Fraternidad», Arahál (Sevilla).

Para un asunto de interés, el compañero J. Gomis, de Alicante, desea ponerse en

comunicación con uno o más compañeros de Zamora, y si éstos son mineros, mejor. Dirección: Socorro, 183, Alicante.

En el número 317 de TIERRA Y LIBERTAD, y en la suscripción de los presos por cuestiones sociales, hay una partida que dice: Montemayor.—Recibido por conducto de la madre de Juan Chacón Uceda, 15 pesetas. La concreción con que damos cuenta en la lista de presos, fué causa de que no explicáramos como habían sido recaudadas estas 15 pesetas. Sirvan estas líneas de explicación a los compañeros de Castilblanco, que preguntan en La Voz del Cantero por dicha cantidad y de satisfacción al compañero Juan Chacón Uceda.

A pesar de estar anunciado en el Catálogo el libro «La religión al alcance de todos», nos participan de la casa editora que se halla agotado y que sólo esperan recibir el papel, para proceder a su reimpresión. Cuando se haya hecho la reimpresión lo notificaremos. En tanto, los que lo tienen pagado, pueden optar por esperar o disponer de la cantidad enviada.

El grupo «Los Hijos de la Roca», de La Carolina (Jaén), han constituido un grupo dramático y desean adquirir la segunda parte de El Sol de la Humanidad. El compañero, Sociedad o Biblioteca que puedan proporcionarla, la mandarán a mi nombre al Sindicato Instructivo, plaza Arroquia. El precio será reintegrado a vuelta de correo. Os deseamos salud y Anarquía.—Por el grupo, Aurelio Peñuela.

Dada la importancia del séptimo Congreso Regional Agrícola celebrado por la Sociedad Unión Agrícola Obrera, de Cullera, se dió el domingo día 7 un grandioso mitin de clausura en el que hablaron varios congresistas abogando todos por la causa obrera, siendo un éxito colosal lo acertadísimo que estuvieron todos los oradores. Terminado el acto en medio del mayor entusiasmo en la clase proletaria, se recaudaron a la salida 32 pesetas para los presos por cuestiones sociales. Vuestro y de la causa, Enrique San Pedro.

Por haberse renovado la Junta del Sindicato Instructivo de Trabajadores, de la Carolina, la correspondencia que se dirija a nombre de Julián Rodríguez, se enviará en lo sucesivo a Manuel Ordoñez Ortiz, Plaza de Arroquia, número 1.

Participamos al compañero Ramiro Mesres, de la Habana, que la familia por quien pregunta continúa en la misma casa.

Al presidente de la Sociedad de Albañiles de Barcelona. Si Andrés Jiménez Triguero, de Lagartera (Toledo) se encuentra asociado en esa entidad, hágale presente que le busca su hermano Bernabé, que ha regresado del Brasil y desea saber su residencia. Llamo la atención a todas las sociedades.—Bernabé Jiménez.

Avisos a periódicos

La Voz del Obrero. Suspenderéis la suscripción que enviáis al Centro de Estudios Sociales, de Sevilla y la mandaréis a Manuel Viejo, calle Rodrigo de Triana, 72, Sevilla. Para ello hay una peseta en correspondencia. La Voz del Cantero rebajará 5 ejemplares en el paquete que envía a la Sociedad de Campesinos de Lebrija. Los Nuestrros enviaremos 10 ejemplares al grupo «Los Cosmopolitas Libres», de Alcalá de Guadaíra (Sevilla) y 20 a esta administración.

Donativos

| | Pesetas |
|-------------------------------------|---------|
| Peralta de la Sal.—José Martell | 0'25 |
| Sevilla.—Pedro Daza | 0'50 |
| Gandia.—Bautista Palmer | 3'00 |
| Barcelona.—Un compañero, 2'50; | |
| Riera, 20; M. Herrero, 0'25 | 2'95 |
| Castellón.—Grupo «Abnegación», | |
| 5; R. Lidro, 0'25; R. Granell, 0'50 | |
| y E. Gil, 0'30 | 6'05 |
| Jerez de la Frontera.—Grupo «Luz | |
| Libertaria» | 10'00 |
| Palafrugell.—José Beya | 1'00 |
| Mendavia.—Nicasio Sádaba | 0'50 |
| Burgos.—Laurentino Fernández | 0'50 |
| Huelva.—Molner | 1'00 |
| Total | 25'75 |

Suscripción para la publicación de EL PROLETARIADO MILITANTE

| | Pesetas |
|---------------------------------|---------|
| Suma anterior | 13'10 |
| Bilbao.—Mariano López | 1'00 |
| Castellón.—Grupo «Abnegación» | 5'00 |
| Barcelona.—Emilio V. Santolaria | 1'00 |
| Huelva.—Rafael G. Durán, 0'50; | |
| Moliner, 1 | 1'50 |
| Total | 21'60 |

Correspondencia

Las Arenas.—A. S. Recibimos 0'50 pesetas por paquetes. Bilbao.—S. de V. Id. 1980 por idem. Córdoba.—M. M. Id. 36; para Solidaridad Obrera 12 y suscripciones y paquetes 24. Pagado el 322. Cazorla.—M. E. Id. 5'50 por paquetes. Pagado el 332. Montilla.—A. R. Id. 5'50; Solidaridad Obrera 1'50 y paquetes 4. Pagado el 333. Alcover.—F. S. Id. 6'80; libros 5'80 y suscripción 1. Medinasidonia.—J. O. Id. 7; presos 3; La Voz del Cantero 2 y paquetes 2. Pagado el 326. Prado del Rey.—F. G. Id. 3'25 para libros. La Campana.—F. G. Id. 9'40; folletos 1'40 y paquetes 8. Pagado el 330.

Logroño.—H. Z. Id. 9'50 por paquetes. Pagado el 332.

Riotinto.—D. P. Id. 6'70; presos 0'20 y paquetes 6'50. Pagado el 330. Montesquiu.—J. P. Id. 3 por paquetes. Cement.—B. F. Id. 7 pesos por los que dieron 32 pesetas; para libros 4'25 y paquetes 27'75.

Sabadell.—B. L. Id. 30; folletos 6'30 y paquetes 23'70. Pagado el 336. Riofrío.—A. A. Id. 3'30; libros 1'30 y suscripción 2. Avilés.—A. F. Id. 6'80; La Voz del Obrero 0'45; El Hombre Libre 0'30; libros 3'25 y paquetes 2'80.

Liria.—V. H. Id. 2 por suscripción. La Plata.—F. P. Id. 1'80 por idem. Arahál.—M. G. Id. 3'50; para Solidaridad Obrera 1'50 y paquetes 2. Castellar del Vallés.—J. V. Id. 23'65; por libros 10'30; Solidaridad Obrera 10 y paquetes 3'30. Pagado el 332.

Avilés.—G. «Sindicalista» Id. 12; libros y folletos 3'70; Solidaridad Obrera (suscripción del grupo) 3; presos 1 y paquetes 4'30. Morón.—C. J. Id. 5 por paquetes, pues las 3 anteriores ya están abonadas. Pagado el 329, faltan 0'60. Peralta de la Sal.—J. M. Id. 2'25; donativo 0'25 y suscripción 2. La Bisbal.—J. T. Id. 2'50 para libros. Sevilla.—P. D. Id. 2; La Voz del Obrero 1; presos 0'50 y donativo 0'50.

Valencia.—M. D. Id. 14'70 por paquetes. Cullera.—J. P. Id. 7 por id. Pagado el 334. Bilbao.—M. L. Id. 3 por folletos. Sevilla.—J. D. Id. 3 por paquetes. En el próximo número irán las 0'50 para presos. Daroca.—J. B. Id. 4 por id. Puerto Real.—J. N. Id. 10 por id. Pagado el 338. San Fernando.—F. M. Id. 6 por id. Pagado el 335.

Chert.—T. P. Id. 21'50 por libros. Puigpelat.—F. P. Id. 2'50 por id. Bilbao.—M. L. Id. 7'80; folletos 0'30; presos 0'50; «Proletariado Militante» 1 y suscripciones (4 de M. P. y 2 tuyas) 6. Montemayor.—F. U. 10; por libros y folletos 9 y suscripción 1. Alcoy.—V. P. Id. 1 por postales que no tenemos. Dispón de la peseta. Lebrija.—F. P. Id. 20; presos 10; Solidaridad Obrera (suscripción del Centro) 3; La Voz del Cantero 2 y paquetes 5. Segovia.—L. G. Id. 2 por suscripción. Buenos Aires.—La Protesta. Id. 203'50 que abonamos a vuestra cuenta. Ya comprendemos vuestros esfuerzos.

Oriente.—F. R. Id. 25; almanques 3'40 libros 5 y suscripciones 15'10. Como la revista no se publica, puedes disponer de la; 1'50 pesetas. Castellón.—D. M. Id. 22'55; Solidaridad Obrera (por suscripciones, cuya nota entregamos), 7'50; «Proletariado Militante», 5; donativos 6'05 y suscripciones 4. Jerez.—G. «Luz Libertaria» Id. 14'50; para Los Nuevos 4'50 de P. G. Ch y donativos 10. Sevilla.—F. G. Id. 55; La Voz del Obrero

4; La Voz del Campesino; de A. Pereira 4; libros 17 y paquetes 23. Pagado el 231. Espejo.—F. B. Id. 6'25 para libros. Gstaigar.—F. R. Id. 1 por paquetes. Osma.—M. G. Id. 1 por id. Waterville.—J. B. Id. 1 peso, por el que dieron 4'80, para folletos. Palafrugell.—J. B. Id. 1'50; presos 0'50 y donativo 1. Aznalcollar.—R. P. Id. 2'25 por paquetes. Pagado el 231.

Alcalá de Guadaíra.—G. «Los Cosmopolitas Libres». Id. 8'50; La Voz del Obrero 0'50; libros 3'10 y paquetes 4'90. Pagado e 331. Villanueva del Rosario.—J. N. Id. 1 por suscripción. Mendavia.—N. S. Id. 1; folletos 0'50 y donativo 0'50. Burgos.—R. M. Id. 3; presos 0'50; donativos 0'50 y suscripción 2. También recibimos las 2 anteriores. Utiel.—R. S. Id. 1 por suscripción. Huelva.—F. R. Id. 11; de Molner 3; «Proletariado Militante» 0'50 y paquetes 22'50. Pagado el 232. Veredas.—B. G. Id. 3; almanques 1 y suscripción 2. Campillo.—E. de la P. Id. 3'40; presos 1; E. Fernández I; luciguistas Poble de Lillet 1 y folletos 0'40. Jerez de la Frontera.—J. B. Id. 2 por folletos. Aznalcollar.—R. F. Id. por libro y retrato 2'70 y paquetes 5'30. Eibar.—G. D. Id. 11; para Biblioteca «Aurora», de Cornúa 0'50; Salud y Fuerza 3 y libros 7'50. Málaga.—M. M. Id. 7'75 para libros. Laviana-Barredos.—R. G. Id. 10 por paquetes. Pagado el 338.

Balance del número 334

| INGRESOS | | Pesetas |
|----------------------------|--------|---------|
| Por paquetes | 542'25 | |
| Donativos | 21'90 | |
| Venta | 26'70 | |
| Total | 590'85 | |
| GASTOS | | |
| Déficit del número 333 | 600'20 | |
| Impresión del número 334 | 286'00 | |
| Franqueo | 23'25 | |
| Por hacer el correo | 15'00 | |
| Total | 933'45 | |
| RESUMEN | | |
| Suman los gastos | 933'45 | |
| Id. los ingresos | 590'85 | |
| Déficit para el número 335 | 342'60 | |

Imp. GERMINAL, Ronda San Pablo, 36.

Publicaciones de LA ESCUELA MODERNA

Por la Administración de TIERRA Y LIBERTAD, mediante pago anticipado, se servirán las siguientes obras:

ENCUADERNADAS: a 2 PESETAS

Las Aventuras de Nono, por Grave. El Niño y el Adolescente, por Michel Petit. Preludios de la Lucha, por Pi y Arsuaga. Primer Manuscrito (correspondencia escolar y dictados). Origen del Cristianismo, por Malvert. Aritmética Elemental, por Palasi. Almentos de Aritmética, 2 tomos, 4 ptas. Resumen de la Historia de España, por Nicolás Estébanes. Compendio de Historia Elemental, por Clemente Jaquinet, 3 tomos, 6 pesetas. Nociones de Idioma Francés, por Bonnard. Geografía Física, por O. de Buen. Pequeña Historia Natural, por O. de Buen. Mineralogía, por O. de Buen. Topografía y Vida actual de la Tierra, por O. de Buen. Edades de la Tierra, por O. de Buen. Nociones sobre las Primeras Edades de la Humanidad, por G. Engerrand. Evolución Super Orgánica (La Naturaleza y el Problema Social), por E. Luria. Humanidad del Porvenir, por E. Luria. Psicología Etnica, por Ch. Letourneau, 4 tomos, 8 pesetas. La Substancia Universal, por A. Bloch y Paraf Javal. Tierra Libre (cuento), por Grave. La Escuela Nueva, por Eislander. Hacia la Unión Libre, por Naquet. República Francesa y Vaticano, o la Política Religiosa en Francia, por Mater. La Evolución de los Mundos, por Nergal. Historia de la Tierra, por Souerwein. El Origen de la Vida, por Pargame. La Evolución de los Seres Vivos, por Ruben y Laverne. La Escuela Moderna, por Ferrer Guardia. Como se forma una inteligencia, por el Dr. Toulouse. Las Razas Humanas, por Engerrand, con varias láminas.

A 1'50 PESETAS

El Catecismo de la Ciencia (Lo que la Ciencia nos enseña), por Edmund, en cbrtoné. Las Razas Humanas, por Engerrand, con profusión de láminas intercaladas.

EN RÚSTICA: A 1 PESETA

El Niño y el Adolescente, por Petit. Preludios de la Lucha, por Pi y Arsuaga. Origen del Cristianismo, por Malvert. Humanidad del Porvenir, por Luria. Las Clases Sociales, por Malato. Tierra Libre, por Grave. Floreal, drama social en 3 actos por Cladon. El Infierno del Soldado, por Jean de la Hire. En Anarquía, por Camille Pert. Como haremos la Revolución, por Pataud y Pouget, dos tomos, 2 pesetas. Evolución Proletaria, obra póstuma de Lorenzo. Un precioso tomo con el retrato del autor.

A VARIOS PRECIOS

Botiquín Escolar, por Martínez Vargas, 0'50. Análisis de la Cuestión de la Vida, por Antonio Pellicer Paraire, 0'75. Génesis y Evolución de la Moral, por Letourneau, 0'75. La Moral Anarquista, por Kropotkine, 0'25. En el Café, por Malatesta, 0'25. En Guerra, idilio, por Malato, 0'40. La Mujer y la Revolución, por Stackelberg, 0'15. Ferrer, páginas para la Historia, 0'20. La Confederación General del Trabajo en Francia, por Pouget, 0'30. Estudio Crítico-biográfico de Anselmo Lorenzo, por Tarrida del Mármol, 0'25. ¡Dios! por F. Suñer y Capdevila, 0'25. La Pedagogía de Francisco Ferrer, por el Dr. Antich, 0'50. El Verdadero Testamento del Cura Meslier, 0'25. Criterio Libertario, por Lorenzo, 0'25. La Anarquía y la Iglesia, por Reclus, 0'15. Las Bases del Sindicalismo, por Pouget, 0'15. El Sindicato, por Pouget, 0'15. La Mujer — Mujer pública, Mujer privada, 0'15. La Huelga General. Colección completa del popular semanario, sólidamente encuadernado, 6' 00. Postal Pax, por Sagristá, tricómica, 0'15. Postal del Monumento a Ferrer en Bruselas, 0'10.

RETRATOS

Ferrer en busto y de cuerpo entero, 50 por 82, 0'60. Kropotkine, 0'60. Joaquín Costa, 0'60. Anselmo Lorenzo, 0'60. Ferrer Salvochea, 0'60. Francisco Pi y Margall, 0'60. León Tolstoy, 0'60. Juan Jaurés, 0'60. Emilio Zola, 0'60.

BIBLIOTECA POPULAR

LOS GRANDES PENSADORES

Tomos publicados.—A 0'50 cada uno

Victor Hugo—Páginas Escogidas. Pi y Margall—Las Clases Jornaleras. Voltaire—Miscelánea Filosófica. Proudhon—La Propiedad. F. Laurent—Crítica del Cristianismo. E. Benot—Temas Varios. Eliseo Reclus—El Hombre y la Tierra (Fragmentos). Renan y Berthelot—Las Ciencias Históricas y las Ciencias Naturales. Emilio Zola—Crítica Social. Michelet—De los Jesuitas. Flammarión—La Vida. Diderot—La Religiosa. Seguirán.